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Аннотация [RUS] 

Проведен широкий спектр динамических испытаний керамики на основе диоксида циркония. 

Исследована динамическая прочность при сжатии, растяжении и сдвиге. Научные исследования 

выполнены при грантовой поддержке Российского фонда фундаментальных исследований 

(грант 10-01-00585).  
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A wide spectrum of dynamic tests of ceramics based on zirconium dioxide were realized. Dynamic 

strength at compression, tension and shear was investigated. The researches were implemented on 

the grants of the Russian foundation of basic researches (grant 10-01-00585).  
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Аннотация [RUS] 

В данной работе представлен анализ уравнения колебаний пластины, находящейся в 

ламинарном потоке под небольшим углом. Анализ позволяет оценить характер колебаний 

пластины, определить зависимость крайних положений пластины от физических и 

геометрических характеристик.  
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The article presents an analysis of the equation of the plate's fluctuations in a laminar air flow 

located at a slight angle thereto, which allows to estimate the nature of the oscillations of the plate, 

to determine the dependence of its extreme positions from the physical and geometrical 

characteristics.  
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Предлагается вариант обобщенной меры деформации, основанный на идеях Трусделла-Нолла 

о прямом введении в определение меры градиента деформации. Отмечаются некоторые 

частные случаи меры деформации, вытекающие из обобщения. Для одного из них вычислены 

деформации в задаче простого и двойного сдвига.  
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The article proposes a variant of the generalized strain measure based on the Truesdell-Noll's ideas 

of direct introduction of a deformation gradient into the strain measure definition. Some specific 

strain measures obtained due to the generalization are described. For one of them, deformations 

are calculated at both simple shear and two-base one.  
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Аннотация [RUS] 

В рамках геометрически нелинейной модели упругого стержня изучаются процессы 

взаимодействия изгибных и крутильных волн, приводящие к формированию периодических и 

уединенных стационарных волн.  
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Processes of interaction flexural and torsional waves that generate periodic and lonely stationary 

waves within the limits of geometrically-nonlinear model of an elastic rod are studied.  
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Аннотация [RUS] 

Анализируется состояние эксплуатируемых грунтовых плотин в составе низконапорных 

гидроузлов. Показано, что многие грунтовые плотины нуждаются в проведении ремонтно-

восстановительных работ. Для повышения эксплуатационной надежности предложено 

предусматривать крепление низового откоса, что обеспечит возможность пропуска редких 

паводков непосредственно через грунтовую плотину без ее разрушения. Приведена 

разработанная конструкция грунтовой плотины.  

 

[ENG] 

The article analyzes condition of earth dams used as part of low-pressure waterworks. Many earth 

dams are shown to be in need of repair and restoration. To increase the reliability of operation, the 

reinforcement of downstream slope is suggested. It would provide rare flood water discharges 

without dam destruction. The developed dam structure is given.  
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В статье рассматривается точное аналитическое решение просадочного грунта при оттаивании.  

 

[ENG] 

The article discusses an exact analytical solution of transition subsidence of thaw soil.  
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В статье рассмотрено создание математической модели процесса опорожнения камеры 

судоходного шлюза, а также на основе расчетов проведен анализ гидродинамики потока, 

покидающего камеру шлюза (на примере шлюза № 15 Городецкого района гидросооружений).  

 

[ENG] 

The article considers creating a mathematical model of the emptying process of a navigation lock 

and, basing on calculations, analyzes the hydrodynamics of a flow leaving the lock chamber (given 

the 15th lock of the Gorodets hydroengineering area as an example).  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассмотрена проблема переработки, складирования и захоронения различного вида 

отходов. Производится анализ причин возникновения деградации малых рек и ее последствий. 

Предложена новая экономическая инновационная технология обезвоживания и захоронения 

отходов на основе применения контейнеров из тканевых материалов. Разработаны методы 

расчета геотекстильных контейнеров.  

 

[ENG] 

In article the problem of processing, warehousing, and a burial place of a various kind of a waste is 

considered. The analysis of the reasons of occur-rence of degradation of the small rivers and its 

consequence is made. The new economic innovative technology of dehydration and a burial place of 

a waste on the basis of containers from тканного a material is offered. Methods of calculation of 

geotextile containers are developed.  
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В статье описывается разработанная методика выполнения контроля качества создания 

противофильтрационного элемента в плотинах из каменных материалов по новому способу на 

основе проникновения быстротвердеющего вещества в тело плотины.  

 

[ENG] 

The article describes a technique developed for quality control of stone dam anti-filtration element 

by penetration fast hardening substance into the dam body.  
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В данной статье представлена методика расчета свай на совместное действие вертикальной и 

горизонтальной сил и момента, которая приведена в СП 24.13330.2010 Свайные фундаменты. 

Приведен расчет горизонтальных перемещений и углов поворота сваи, а также получены 

формулы для определения расчетной длины сваи при жестком и шарнирном ее сопряжении с 

ростверком. Выполнено сравнение полученных результатов расчета свай по СП 24.13330.2010 с 

аналогичными предшествующими нормативными документами.  

 

[ENG] 

The article considers methods of designing piles subjected to a combined effect of vertical and 

horizontal forces and a moment, which are specified in CODE-24.13330.2010 Pile foundations. 

Calculation of pile horizontal displacement and rotation angles, as well as formulas for determining 

the estimated length of a pile under condition of its rigid and hinged connection with grillage are 

given. The results of pile calculations according to CODE-24.13330.2010 with those of similar 

previous regulations are compared.  
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Аннотация [RUS] 

Приведены сведения об изменении состава и структуры диатомита при обработке его 

кальцинированной содой. Показано повышение прочности известковых композитов с 

применением модифицированного диатомита.  

 

[ENG] 

The article provides information on the changes in the composition and structure of diatomite 

treated by soda ash. The increase of lime composite strength at the presence of activated diatomite 

is shown.  
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Аннотация [RUS] 

Предлагаются эффективные пути решения проблемы контроля температурно-влажностных 

параметров микроклимата в хранилищах, используя в качестве движущей силы 

тепломассообмена потенциала влажности. Рассмотрены зависимости между потенциалом 

влажности воздуха и упругостью водяного пара в воздухе при различных температурах. 

Получены аналитические зависимости, характеризующие потенциал влажности. На основании 

этих зависимостей получена уточненная I-d-θ диаграмма в области низких температур. 

Уточнено положение линий постоянных значений потенциалов влажности в области температур 

от 0 до 10оС на I-d-θ диаграмме. Полученная I-d-θ диаграмма может быть использована в 

расчетах процессов тепломассообмена при хранении пищевых продуктов.  

 

[ENG] 

The article suggests effective ways to control temperature and humidity parameters of a 

microclimate in storage facilities, using building humidity as a driving force of the heat and mass 

transfer. The dependence between the potential of air humidity and the tension of water vapour in 

the air at different temperatures is addressed. The analytical dependence describing the potential of 

humidity is obtained. On the basis of these dependencies the I-d-θ diagram is updated in the area 

of low temperatures. Curves of constant values of the potential of humidity in the range of 

temperatures from 0 to 10°C are specified. The obtained I-d-θ diagram can be used in the 

calculation of processes of heat and mass transfer in storage of food products.  
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В статье рассматривается вопрос создания и поддержания требуемых параметров 

микроклимата в православных храмах. На базе существующих зависимостей описывается 

физико-математическая модель естественной конвекции, возникающей у внутренней 

поверхности наружной стены. Приводятся результаты экспериментальных исследований по 

замеру скоростных и температурных полей.  

 

[ENG] 

The article considers a present-day condition of the issue of creating and maintaining required 

microclimate parameters in Orthodox churches. A physical-mathematical model of free convection, 

which arises at the inner surface of the outer walls of Orthodox churches, is described on the basis 

of existing dependences. The experimental research results of measurement of velocity and 

temperature fields in the premises of the Orthodox churches are examined.  
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Аннотация [RUS] 

В статье предложена модель расчета конвективного движения воздуха в вертикальном канале 



между стеной и облицовкой фасада, имеющей периодически повторяющиеся горизонтальные 

щели, через которые может подсасываться наружный воздух. Приведены результаты пробных 

расчетов для параметров фасада, соответствующих реальным конструкциям.  

 

[ENG] 

The article suggests a model for calculation of air convection in a vertical gap between the wall and 

the covering. The latter has a number of horizontal equidistant gaps, and the outside air can flow 

into the inside gap. Some results of the test calculations for the cases similar to real constructions 

are given.  
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Аннотация [RUS] 

Рассматривается система уравнений свободной конвекции для плоского вертикального слоя, 

характерного для воздушного зазора в навесных вентилируемых фасадах здания. Для 

упрощения системы до возможного ее решения аналитическими методами вводятся два 

допущения: одномерность течения и пренебрежение переносом тепла теплопроводностью в 

вертикальном направлении по сравнению с конвективным.  

 

[ENG] 

This work considers a system of free convection equations for a flat vertical layer. To simplify the 

system so it can be solved analytically, two admissions are introduced: one-dimensionality of the 

stream and ignorance of heat transfer via thermal conductivity in the vertical direction compared 

with the convective one.  
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Аннотация [RUS] 

Приводятся положительные качества сэндвич-панелей, которые в дальнейшем обеспечат их 

более широкое применение в строительстве объектов различного назначения. Доказывается 

необходимость использования для сэндвич-панелей более дорогих базальтовых наполнителей, 

позволяющих при возникновении пожара предотвратить его дальнейшее развитие. Для 

исследования изменений температурного режима строительной конструкции при огневом 

воздействии предложено решение уравнения нестационарной теплопроводности. Качество и 

теплофизические характеристики рекомендуемых для обеспечения пожарной безопасности 

утеплителей при их незначительной толщине, по сравнению с традиционными конструкциями 

наружных ограждений, позволяют осуществлять в условиях средней полосы России 

энергосберегающую эксплуатацию зданий, соответствующую действующим нормативам.  

 

[ENG] 

Merits of sandwiches-panels which will provide further their wider application in building of objects 

of different function are resulted. Necessity of use for the sandwiches-panels of more expensive 

basalt materials allowing at occurrence of a fire to prevent its further development is proved. For 

research of changes of a temperature mode of a building design at fire influence the decision of the 

equation of non-stationary heat conductivity is offered. Quality and physical characteristics 

recommended for support of fire safety of heaters at their insignificant thickness in comparison with 

traditional designs of external protections allow to save up in the conditions of an average strip of 



Russia energy at operation of buildings.  
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Аннотация [RUS] 

В данной статье проведена исследовательская работа в системе централизованного 

теплоснабжения города Тюмени. Для примера были выбраны две магистральные тепловые 

камеры, расположенные в различных точках системы. Все параметры теплоносителя были взяты 

из системы учета тепловой энергии расположенной на границе магистральных и 

распределительных тепловых сетей. Даны рекомендации по повышению энергетической 

эффективности системы централизованного теплоснабжения в контуре Тюменской ТЭЦ-2.  

 

[ENG] 

The article discusses the results of research in the municipal centralized heating system of Tyumen. 

Two main heat chambers located in various points of the heating system have been chosen as an 

example. The heat carrier parameters were taken from the heat energy recording system located on 

the border between the main and distributive heat networks. Recommendations on the increase of 

energy effectiveness in the municipal centralized heating system of the Tyumen heat station-2 are 

given.  
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Описана усовершенствованная методика конструктивного расчета осушителей воздуха с 

твердым сорбентом на основе числа единиц переноса с применением I-d диаграммы влажного 

воздуха, содержащей изолинии равновесного влагосодержания силикагеля.  

 

[ENG] 

The article describes an improved method of designing dehumidifiers with a solid sorbent, based on 

the number of transfer units using the I-d diagram of humid air containing contours of the 

equilibrium moisture content of silica gel.  
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В статье излагается базовые принципы организации подсистемы отображения подписей в 



электронных картах, направленные на уменьшение объема графического описания 

картографического документа и на сокращение времени его отображения на экранах 

мониторов. Описываемый подход может быть применен в системах визуализации, контроля и 

подготовки к изданию цифровых карт.  

 

[ENG] 

The article contains basic information about organizing of text visualization subsystems on the 

digital maps. Main goal is to minimize the size of output files and visualization time. Described 

method can be used in systems of visualization, control, and preparation to publication of digital 

maps.  
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В статье рассматривается история строительства летней дачи Н. А. Бугрова, выявлены ее 

характерные черты для архитектуры ХIХ в. и отмечены основные реставрационные работы.  

 

[ENG] 

The paper deals with the history of construction of the N. A. Bugrov's summer cottage. Its 

characteristic features of architecture of the XIX century are revealed. The main restoration works 

are described.  
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В статье рассматриваются современные проблемы взаимодействия архитектурных объектов с 

окружающим их ландшафтом и анализируются возможности изменения подходов к созданию 

единого природно-архитектурного пространства с позиций концепции устойчивого развития. 

На основе сопоставления ряда примеров из международной практики выявляется несколько 

приемов превращения объектов архитектуры в часть экологически сбалансированной среды, 

лишенной проявлений конфликта между зданием и природной средой.  
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Contemporary problems of architectural objects interaction with surrounding landscape are 

examined in the article, and possibilities for the approaches changing for the united natural-

architectural space creation are analyzed from the positions of sustainable development. Basing on 

sequence examples from international practice collating several means of architectural objects 

transforming to the part of ecologically balanced environment without conflicts between building 

and nature are discovered.  
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В статье на примере туристско-рекреационного комплекса «Жигулевская жемчужина» в Самаро-

Тольяттинской агломерации раскрыты некоторые аспекты рационального природопользования 

уникальных историко-культурных и природных систем в условиях их освоения под 

ограниченные формы туризма в национальном парке «Самарская Лука». Содержится краткое 

описание вариантов расчетов рекреационной емкости и подходов к архитектурно-

градостроительной организации сети туристских комплексов.  

 

[ENG] 

The article analyzes some aspects of rational nature management of unique cultural-historical and 

natural systems in the conditions of their assimilation for the limited tourist forms in the national 

park «Samarskaya Luka» by the example of the tourist & recreation complex «Zhigulyovskaya 

zhemchuzhina» in Samara-Togliatti agglomeration. A short description of calculations of the 

recreation capacity and approaches to architecture & town planning organization of a tourist 

complex network is given.  
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Аннотация [RUS] 

В статье на примере исторического центра Нижнего Новгорода анализируется новая эклектика 

1990-х годов, противостоящая современной типовой архитектуре. Выявлено, что подражание 

местной эклектичной исторической среде позволило вернуть ей художественную 

выразительность. Приближение к вкусам и запросам массового потребителя способствовало 

индивидуализации, повышению образности и гуманизации городской среды. Установлено, что 

диалогичность архитектуры постмодернизма с эклектической средой ХIХ века способствовала 

выявлению местного своеобразия.  

 

[ENG] 

The article analyzes new eclecticism of the 1990s, as opposed to the modern typical architecture, by 

the example of the historical centre of Nizhny Novgorod. It reveals that imitation of the local eclectic 

historical environment allowed to return its artistic expressiveness. Meeting tastes and inquiries of 

the mass customer promoted individualization, the increase of figurativeness and humanization of 

the city environment. It is proved that dialogism of the architecture of the Postmodernism with the 

eclectic environment of the ХIХ century promoted revelation of a local originality.  
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В статье исследуются основные методы, приемы и принципы контекстуального подхода, при 

помощи которых в течение исторического развития архитектуры создавались значимые 

архитектурные ансамбли. Впервые подробно анализируются архитектурные ансамбли с точки 

зрения контекстуального подхода. На основе анализа выявляются общие закономерности и 

тенденции при проектировании значимых архитектурных ансамблей.  

 

[ENG] 

The article investigates basic techniques, methods and principles of a contextual approach with the 

help of which significant architectural ensembles were created during the historical development of 

architecture. For the first time the architectural ensembles are analyzed in details from the point of 

view of a contextual approach. On the basis of the analysis general laws and tendencies of 

designing the significant architectural ensembles are revealed.  
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В статье ставится и иерархически решается фундаментальная проблема архитектурного и 

дизайнерского формообразования в проектном творчестве. В развивающейся 

последовательности натурального ряда цифр исследуется культурно-экономическая 

обусловленность исчисления и соизмерения конфигураций пластического богатства 

архитектонического объекта. Конструктивно-тектоническая целостность или раздробленность 

форм анализируется в отношении проектной целесообразности организации 

синархотектонических произведений и ансамблей.  
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The article raises and gives a hierarchical solution to the fundamental problem of architecture and 

design forms in architectonical creativity. In a developing natural sequence of positive integers the 

author analyzes cultural and economic conventionality in calculation and proportioning of 

configurations revealing the plastic profusion of an architectonic object. Structurally-tectonic 

integrity or fragmentation of forms is considered with respect to feasibility in the organization of 



synarchotectonic works and ensembles.  
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В статье дается определение понятию медиафасада, рассматриваются аспекты его развития и 

основные свойства.  
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In the article the definition of a term «media faсade» is given, the aspects of its development and 

the basic properties are considered.  
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В статье представлены результаты анализа использования перфорированных поверхностей в 

архитектурных объектах и дизайне среды, в том числе в предметном дизайне. Включение 

подобных структур отличается характером перфорированных плоскостей, взаимодействующих 

со светом. В результате такого взаимодействия рождается новая система формообразования и 

новый композиционный контекст.  
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The article presents the results of analyzing the use of punched surfaces in architectural objects and 

design of environment, including the subject design. Inclusion of such structures changes the 

character of the punched planes interacting with the light. In the result of such interplaying a new 

system of formation and a new composite context are born.  
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В статье проведен обзор существующих информационных подходов в области архитектурной 

модернизации объектов различной типологии. Предложена концептуальная модель 

информационной системы позволяющей осуществить анализ современного состояния и поиск 

вариантов модернизации спортивных объектов.  
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The article reviews the existing information approaches in the sphere of architectural modernization 

of the objects of different typology. A conceptual model of an information system which allows 

analyzing the current state of sports facilities and searching options of their modernization is 

offered.  
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В статье рассматривается одна из главных проблем индустриальной археологии - проблема 

адаптации старых промышленных предприятий к современной городской среде. Даются 

предложения по преодолению этой проблемы.  
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The article deals with one of the major problems of industrial archeology - the problem of adapting 

the old industrial enterprises in the modern urban environment. Provides suggestions for over 

coming this problem.  
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народнохозяйственным комплексом региона. Даны практические рекомендации по развитию и 



оптимизации гарнизонов военного округа с учетом целесообразного территориального 
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Theoretical approaches to garrison carcass complex development linked to regional economic 

complex are discussed in the article. It also gives practical recommendations on military district 

garrisons development and optimization in the interests of the optimal territorial placement 
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существующего комплекса разграничения жилых территорий системе муниципального 
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management. Recommendations on transformation of the system of the city self-management are 
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Статья посвящена особенностям подготовки специалистов - дизайнеров в структуре 

художественного образования, предложению по созданию сквозного курса пропедевтики, 

единого для всех специальностей дизайна, способствующего развитию образного 

концептуального композиционного мышления.  
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The article analyzes the experience of teaching junior students of the specialty «Interior Design» the 

basics of composition and design graphics at the chair of artistic interior design.  
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Предложена комплексная классификация жидких и твердых отходов автотранспорта: 

автомобильных масляных фильтров, автомасел, отходов мойки автотранспорта и других с 

расчетом классов опасности отходов и выбором экологически малоопасных технологий их 

переработки.  
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The article proposes a complex classification of transport liquid and solid wastes: automobile oil 

filters, engine oils, car-washing wastes, etc., with calculation of waste hazard classes and selection 

of environmentally safe technologies of their treatment.  
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В статье предложена концепция оценки недвижимости, основанная на совместном 

использовании нейросетевого анализа и возможностей геоинформационных технологий. 

Новизна работы представлена интеграцией результатов интеллектуального анализа данных и 

геоинформационной системы.  
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The article suggests a concept of real estate estimation, based on the sharing of neural network 

analysis and capabilities of geographic information technologies. Novelty of the work is presented 

by integration of the results of the data mining and the geoinformation system.  
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В статье рассматривается необходимость регулярного проведения мониторинга на 

закарстованных территориях в городах и районах Нижегородской области. Особо отмечается, 

что решение задач карстологического мониторинга предписывается соответствующими 

законами Российской Федерации и другими нормативными документами.  
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The article considers the reasons for regular monitoring of karst territories in towns and districts of 

the Nizhny Novgorod region. The emphasis is made on the corresponding provisions of the current 

legislation of the Russian Federation and national standards on karstological monitoring.  
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В статье рассматриваются проблемные вопросы состояния, и пути развития городского 

общественного пассажирского транспорта как составной части транспортной системы страны и 

инфраструктуры муниципального образования, обеспечивающей жизнедеятельность и 

экономическое развитие города.  
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In article problem questions of a condition, and a development way gorodskogo public passenger 

transport as component transport th of system of the country and the infrastructure of municipal 

union providing ability to live and an economic development of the city are considered.  
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В статье исторически обосновывается православная модель хозяйствования в России, ее 



основные принципы, а также идея неприменимости здесь протестантской модели 

частнохозяйственного капитализма.  
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The article substantiates the historical orthodox economic model in Russia and its main principles, 

as well as the idea of non-applicability of the model of the Protestant private capitalism.  
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В статье рассматриваются интерпретации взглядов К. Маркса в американской интеллектуальной 

истории. Не отрицая значения проблематизации и актуализации его идей, стоит отметить, что 

современная теоретическая полемика и рецепция традиции европейского неомарксизма часто 

оказываются для многих американских исследователей важнее обращения к текстам самого 

Маркса.  
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The article deals with the interpretation of Marx's views in American intellectual history. 

Problematization and actualization of his ideas are very important, but contemporary theoretical 

discussions and receptions of neo-Marxism for several American scientists sometimes became more 

important, than Marx's own texts.  
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В статье анализируются особенности развития, становления и творческой интерпретации стиля 

классицизм в провинциальной России. Самобытность провинциальной архитектуры 

классицизма проявляется именно в широком использовании местных национальных традиций, 



при этом они не пришли в противоречие с западными классическими формами, а тесно 

переплетаясь и взаимодействуя, создали необычные произведение провинциальной русской 

архитектуры.  
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The article analyzes the features of development and creational interpretation of the style of 

classicism in provincial Russia. Exactly a wide usage of national traditions forms the originality of 

the provincial architecture. The national traditions of architecture operate with Western classical 

forms creating unique masterpieces of the provincial Russian architecture.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается процесс становления русской школы в качестве начального этапа 

развития национальной идеи в отечественной педагогике. Рассматривается появление 

национальной идеи в народной педагогике, отражающей содержание образования, которое 

может обеспечить право наций на самоопределение, этнокультурное развитие и способствует 

сохранению культурного наследия своего народа.  

 

[ENG] 

This article discusses the process of becoming a Russian school as an initial stage of development 

of the national idea in the national pedagogy. This article discusses the emergence of the national 

idea in the national pedagogy that reflects the content of education, which can ensure the right of 

nations to self-ethno-cultural development, and promotes the development of the cultural heritage 

of his people.  
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Аннотация [RUS] 

Сравнительно - сопоставительный анализ систем среднего профессионального образования 

Франции и России, а также перспектив их развития представляет интерес для студентов, 

аспирантов, преподавателей, исследователей в области сравнит педагогики.  

 

[ENG] 

The comparative analysis of a modern condition professional of education in France and Russia, and 

also prospects of their development is of interest for students, post-graduate students, teachers, 

researchers in the field of pedagogic.  
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В статье рассматривается социализирующее воздействие материально-предметной, 

предметно-вещной среды. Подчеркивается универсальный характер предметно-вещной среды 

как социокультурного образования; выявляется развивающий характер игровой предметно-

пространственной среды.  

 

[ENG] 

The article considers a socializing influence of the material-and-subject, subject-and-real 

environment. A universal character of the subject-and-real environment as sociocultural education 

is emphasized; a developing character of the game subject-and-spatial environment is revealed.  
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В статье рассматривается значение игры как ведущей деятельности для развития детей. 

Обоснованы важные психолого-педагогические условия: представление о возникновении игры, 

о поэтапном ее развитии и эффективном педагогическом руководстве, соблюдение которых 

способствует полноценному развитию игровой деятельности.  
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The article deals with the importance of a game as a leading activity for development of children. 

The following critical psychological and pedagogical conditions are justified in the article: the game 

occurrence, its stage-by-stage development and effective pedagogical supervision, which facilitate 

the comprehensive game activity development.  
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Аннотация [RUS] 

Статья содержит краткое описание целей и задач, стоящих при создании социальной 

педагогической сети как одного из условий модернизации системы дошкольного образования.  
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The article contains a short description of the purposes and problems of creation of a social 

pedagogical network as one of the conditions of modernization of the system of preschool 

education.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается технология, направленная на обеспечение целостности 

социализации-индивидуализации личности детей-сирот. Данная технология учитывает 

специфику социализации-индивидуализации личности детей дошкольного возраста без семьи 

и предполагает психолого-педагогическую работу по смягчению и коррекции последствий 

депривации.  
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The article presents technology including content, stages, methods and technique of ensuring 

integrity of socialization-individualization of orphans' personality. The given technology takes into 

account the specificity of socialization-individualization of the personality of the preschool children 

without a family and supposes a psycho-pedagogical work on mitigation and correction of the 

consequences of deprivation.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается проблема формирования политического сознания в современных 

социокультурных условиях. Подчеркивается необходимость разработки педагогических 

условий формирования политического сознания в ходе общей социализации личности. 

Выявляется развивающий потенциал нарративного подхода и коллективных творческих дел в 

процессе формирования политического сознания.  

 

[ENG] 

In article the problem of formation of political consciousness in modern sociocultural conditions is 

considered. Need of development of pedagogical conditions of formation of political consciousness 

is emphasized during the general socialization of the personality. The developing potential of a 

narrativny approach and collective creative affairs in process of formation of political consciousness 

comes to light.  
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Аннотация [RUS] 

Для социалистической пропорциональности требуется не индустриальная технология c ее 

продуктивностью, а технология, представляющая собой фронтальный переход от машин к 

роботам, ликвидирующим разницу между свободным и рабочим временем. Но и в этот период 

общество для общенародного отчуждения и присвоения дивиденда отдельных хозяйств 

должно знать его «законную» величину и социализировать только и весь «законный» дивиденд. 

Для определения «законного» дивиденда необходимо и достаточно знать величину 

материальных затрат в составе произведенного конечного продукта хозяйства и уровень его 

доходности. Зная величину произведенного конечного продукта хозяйства и величину 

материальных затрат, можно определить искомую величину (действительную долю) дивиденда, 

соответствующего закону стоимости.  
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For social proportionality not the present industrial technology with its productivity, but the 

technology as a frontal change from machinery to robots is needed. This change will abolish the 

difference between free and working time. But even in this period of change the society must realize 

the real value of dividend and socialize only this real value of it. To define the real dividend it is 

necessary to estimate the material expenditures of the final economy product and the level of its 



profit.  
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Аннотация [RUS] 

В статье показана модель и структура информационной техносферы современного общества. 

Дается краткий анализ основных ее элементов в рамках сферного подхода.  
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In article the model and structure of an information technosphere of a modern society is shown. The 

short analysis of its basic elements in frameworks of sphere the approach is given . 
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